
 

 

  
 

Rencontre tenue le mardi 16 janvier 2024, à 19h, via la plateforme Teams 
 

 
Sont présents : 

Mme Marie-Pierre Perreault 001 – Euclide-Lanthier 

Mme Christine Lacelle 002 – Côte-du-Nord 

M. Sébastien Fournier 004 – inter. du Mont-Bleu 

Mme Sarah Filotas    005 – Jean-de-Brébeuf 

M. Sébastien Marc-Aurèle 007 – du Lac-des-Fées 

Mme Kim Jessome 008 – du Plateau 

M. Simon Lajoie 011 – du Vieux-Verger 

Mme Myriam Brouard 012 – Grand-Boisé 

Mme. Pascale Simard 013 – Saint-Paul 

M. Yves Giroux 014 – des Trois-Portages 

Mme Marie-Pier Beauchamp 015 – du Parc-de-la-Montagne 

Mme Ariane Gagné-Frigeau 016 – Saint-Jean-Bosco 

M. Arona Bathily 019 – St-Rédempteur 

Mme Thessa Girard-Bourgoin 020 – Cœur-des-Collines 

Mme Sophie Boudreau 026 – du Marais 

Mme Annie Bourdon 028 – des Deux-Ruisseaux 

Mme Amélie Choquette 029 – des Tournesols 

Mme Émilie Godbout 035 – de la Petite-Ourse 

Mme Justine Breton 036 – du Grand-Héron 

Mme Suzette Marva Bernard 040 – Nouvelle-Ère 

M. Laurent Bergeron-Collin 041 – de la Cité 

M. Martin Hubert 044 – Grande-Rivière 

M. Alain Gauthier 046 – Mont-Bleu 

M. Ibrahim Sballil 048 – de l’Île 

Mme Nadine Peterson Directrice générale 

Mme Nathalie Bédard Directrice générale adjointe 

Mme Annie Granger Représentante CCSEHDAA 

 
 

Sont absents : 

M. Nicolas Tremblay 006 – inter. du Village 

Mme Mariane Weber 017 – Notre-Dame 

M. Jean-Sébastien Daoust 018 – du Dôme 

M. David Boucher 027 – de la Vallée-des-Voyageurs 

Mme Karine Kabundi 032 – de l’Amérique-Française 

M. Jean-François Poirier 033 – des Cavaliers 

M. Mathieu Larocque 034 – de la Forêt 

 
Comité de parents 
Procès-verbal 



 

 

1. Présences et ouverture de la séance 
Le quorum étant atteint, la rencontre débute à 19h03. 

2. Mot de la directrice générale et de la présidente 
 

Sinistre à l’école secondaire Mont-Bleu 
Le 23 décembre, une inondation est survenue dû à un bris dans le système de chauffage. 
La situation a très vite été remise sur pied grâce à l’équipe d’après-sinistre et tout avait été 
remis en place pour la rentrée des classes le 8 janvier.   
 
École 037  
Une entente a été conclue unanimement lors du conseil d’administration.  
 
Pénurie à la suite de la grève 
Au CSSPO ce n’est pas critique. Seulement 14 démissions d’enseignant depuis novembre 
et ce n’est pas seulement à cause de la grève (départ déjà prévu, déménagement, etc.). En 
revanche, pour le soutien administratif, il y a un problème de roulement. Les gens restent 
en poste quelques mois pour prendre de l’expérience et ensuite  quittent pour le fédéral 
ou autre.  
 
Retour à la suite de la grève 
Très beau retour au travail. Le personnel est heureux de revenir travailler et le climat est 
positif dans les écoles. Il reste les ententes de principes à officialiser. Pour le personnel de 
soutien, celui-ci a été accepté. Il restera l’entente pour les enseignants et les 
professionnels à venir.  
 
Plan de rattrapage 
On retrouve beaucoup d’information sur le site web du CSSPO. À la suite de l’annonce du 
ministre, les directions ont fait des rencontres avec leurs équipes-écoles. Pour le moment, 
les directions sont à identifier les élèves dans le besoin et identifier les enseignants volontaires pour le 
plan de rattrapage.  
Les enseignants sont mandatés pour maximiser le temps d’enseignement. Ils doivent revoir la 
planification et d’enlever tout ce qui n’est pas essentiel au programme.  
 
Ce qui sera offert :  

• Tutorat en dehors des heures de classe pour les élèves ciblés par l’école qui 
rencontrent un écart pédagogique ou des difficultés d’apprentissage ; 

• Aide spécialisée pour les élèves à besoins particuliers ; 

• Cours d’été gratuit pour 4e et 5e secondaire en lien avec les examens du MEQ ; 

• Possible d’avoir du rattrapage pendant la semaine de relâche (primaire) ; 

• Possibilité d’offrir, de la part des enseignants et des professionnels, des activités de rattrapage 
pendant les heures de classes. 

 
Sessions repoussées 

• La session de janvier, les examens ministériels sont repoussés. 

• La session de juin des examens ministérielle est repoussée. (En attente du calendrier) 

• Le pourcentage accordé pour les épreuves du ministère est diminué : 

• Pour les examens ministériels de 4e, 6e année et secondaire 2, 10% des résultats finaux des 
compétences qui vont être évaluées au lieu de 20% habituellement. 

• Pour les examens ministériels de 4e et 5e secondaire au lieu de compter pour 50%, la note de 
l’examen du ministère comptera pour 20%. 



 

 

FGA et FP  
Mesures en place pour le tutorat et pour la persévérance scolaire. 
 
Classe d’accueil et SASAF 
Mesures pour élèves issus de l’immigration, les allocations financières ont été bonifiées. 
 

3. Adoption de l’ordre du jour 
Amélie Choquette propose l’adoption de l’ordre du jour, secondé par Simon Lajoie. 
 

4. Adoption du compte rendu de la rencontre du 21 novembre 2023 
Il sera adopté lors de la prochaine rencontre. Le Procès-verbal n’avait pas été déposé dans le Teams. 
 

5. Mot de la représentante au comité consultatif EHDAA 
Présentation sur les outils technologiques lors de la rencontre du 4 décembre. Le document a 
été déposé dans la conversation du groupe.  
La prochaine rencontre du comité portera sur le plan d’intervention et plus d’information sera 
donnée sur le plan de rattrapage pour les EHDAA. 
 

6. Paroles au public 
Aucun 
 

7. Présentation du rapport annuel 2022-2023 
Nathalie Bédard fait mention des points importants se retrouvant dans le rapport annuel.  
Le document a été envoyé en pièce jointe avec l’ordre du jour et sera déposé dans le TEAMS. 
 

8. Offre alimentaire gratuite dans les écoles 
Allocation financière de 746 849$ offert par le ministère pour le CSSPO, pour les écoles. 
Malheureusement, une partie du montant est retourné à la fin de l’année, car il n’a pas été 
dépensé. Ce sont les directions qui doivent s’en occuper.  
 

Contraintes  

• Manque de main-d’œuvre pour soutenir le projet ; 

• Manque de bénévoles ; 

• Système électrique pas assez fort pour soutenir des réfrigérateurs commerciaux ; 

• Manque d’espace, d’équipements pour entreposer les aliments, donc pas de fruits 
et de légumes. Seulement des collations non périssables.  

 

9. Mot de la trésorière 
Statu quo 
 

10. Mot de la représentante FCPQ  
1- Invitation à répondre au sondage FCPQ sur ‘’Impact des crises sociales à la suite de la 

grève’’, reçu par courriel.  
2- Conseil général du 2 décembre, ils ont discuté et proposé des actions concrètes sur le « 

Plan de prévention de la violence et de l’intimidation dans les écoles ».  
3- Atelier sur les communications école-famille. 
4- Questionnaire à répondre sur « Code de vie de l’école et rôle du conseil d’établissement », 

reçu par courriel. 
5- La directive du ministère de l’Éducation interdit en classe, à partir du 31 décembre, 

l’utilisation du cellulaire.  



 

 

11. Bons coups dans les écoles 
 
École Saint-Paul – Pascal Simard : ‘’Collation pour tous’’ a été remis sur pied. Une collation par 
jour pour tous. Aussi, 85% du personnel de l’école est prêt à participer au plan de rattrapage.  
 
École Côte du nord – Christine Lacelle : À chaque remise du premier bulletin, l’OPP s’occupe 
d’organiser un souper pour que les enseignants aient un bon repas lors de cette journée 
chargée.  
De plus, l’OPP a organisé une soirée cinéma pour s’autofinancer pour amasser des fonds pour 
les activités et finalement ils ont décidé de remettre les fonds aux enseignants pour les aider à 
la suite de la grève. Ils ont eu plus de 200 participants et ont amassé 1250$. 

École du plateau – Kim Jessome : Soirée cinéma pour amasser des fonds et les profits iront aux 
gens en situation de précarité au sein de l’équipe-école. Kim remercie également les écoles, le 
personnel de la direction et le Centre de service pour le retour à la suite de la grève.  
 

12. Autres sujets 
Aucun 
 

13. Prochaine rencontre 
La prochaine rencontre du comité est prévue pour le mardi 20 février 2024. 
 

14. Levée de la séance 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 : 39. 

Approuvé à l’unanimité 
 

  

 

 

Kim Jessome 
 

Valérie Plourde 

Présidente  Secrétaire 

 
 
 


